

Article 31 du Règlement

temps afin de pouvoir instituer les infrastructures nécessaires pour garder nos gens.

Lorsque les temps sont difficiles, nous avons besoin d'infrastructures, d'aqueducs et d'égouts. Nous avons aussi besoin de routes, si vous nous enlevez nos services ferroviaires ou si vous envisagez des compressions dans d'autres secteurs, mais je ne vois rien de tout cela.

DÉCLARATIONS DE DÉPUTÉS

• (1400)

[Français]

LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES CONSOMMATEURS

M. Jean-Marc Robitaille (Terrebonne): Monsieur le Président, aujourd'hui c'est la Journée internationale des droits des consommateurs, organisée par l'Organisation internationale des associations de consommateurs. Dans les quatre coins du monde, les consommateurs participent à des activités pour souligner leur importance primordiale dans le marché de notre société.

Cette organisation internationale de consommateurs est une fondation non gouvernementale, à but non lucratif, qui relie aujourd'hui les activités de 173 groupes de consommateurs répartis dans 63 pays et qui entreprend des actions sur des problèmes de consommation d'envergure internationale, tels les produits médicaux, les pesticides, le tabac et la nourriture pour bébé.

Le droit à l'éducation en consommation est le thème choisi par cette organisation pour souligner l'événement cette année.

Dans ce pays, monsieur le Président, les consommateurs sont protégés par des lois cadres et surtout par un marché qui réagit aux besoins des consommateurs. Notre marché reconnaît le partenariat entre les consommateurs, les entreprises et les gouvernements.

* * *

[Traduction]

LE CENTRE INTERNATIONAL DU DÉVELOPPEMENT DURABLE

L'hon. Charles L. Caccia (Davenport): Monsieur le Président, ceux qui ont bonne mémoire se souviendront qu'en septembre 1988, le premier ministre a annoncé aux Nations Unies la création, à Winnipeg, d'un centre international du développement durable. Depuis, son gouver-

nement a fait preuve de bien peu d'empressement à concrétiser la promesse du premier ministre.

Dans une chronique publiée dans le *Winnipeg Free Press*, Val Werier rapporte qu'une personnalité politique du Manitoba aurait dit que la réorganisation politique de l'Europe de l'Est met moins de temps que le gouvernement n'en prend pour passer aux actes dans le dossier du centre.

Pourquoi temporiser? Le premier ministre a-t-il toujours l'intention de créer le centre? En fait, a-t-il toujours l'intention de contribuer concrètement au développement durable? L'inaction de son gouvernement porte les Canadiens à croire qu'il est «vert» en paroles, mais pas dans les faits.

* * *

L'ONTARIO YOUTH PARLIAMENT

M. Patrick Boyer (Etobicoke—Lakeshore): Monsieur le Président, à Woodstock, cette semaine, l'*Ontario Youth Parliament* a clôturé une 22^e séance annuelle couronnée de succès. Ce Parlement des jeunes a succédé à l'*Ontario Older Boy's Parliament*, qui avait vu le jour en 1912.

Cela fait plus d'un quart de siècle que j'ai été élu pour la première fois à l'*Ontario Older Boy's Parliament* et, cette semaine, à Woodstock, j'ai relevé des changements importants qui témoignent de l'évolution de notre société.

Le Parlement est maintenant accessible aux femmes autant qu'aux hommes, alors que celles-ci en étaient autrefois exclues. Cette année, en fait, y siège une première ministre, M^{me} Christine Kennedy. Le Parlement est désormais multiconfessionnel, alors qu'il a déjà été réservé aux seuls protestants. Il traite de questions bien d'actualité, tels les services médicaux et la protection de l'environnement.

Autre signe de changement, enfin, l'URSS y avait envoyé quatre représentants et, signe encourageant, les jeunes Canadiens y apprennent les rouages du débat et de la procédure parlementaires et se préparent à diriger un jour les destinées d'un Canada plus démocratique.

* * *

LES JEUX D'HIVER DE L'ARCTIQUE

M. Jack Iyerak Anawak (Nunatsiak): Monsieur le Président, les 20^e Jeux d'hiver de l'Arctique battent leur plein cette semaine à Yellowknife. Y sont représentés les quatre pays circumpolaires, soit le Canada, les États-Unis, le Groenland et l'Union soviétique. Des athlètes du nord de l'Alberta, du Yukon et, bien entendu, des Territoires du Nord-Ouest, y participent. Le nord du